

PROJET AUTOUR DE LA RADIO



Ma classe de CE1-CE2 a mené un projet autour de la radio en partenariat avec l'association Lyonnaise de radioamateurs.

Ce projet a été l'occasion de mêler plusieurs matières :

- l'histoire : en travaillant sur l'évolution des moyens de communication à travers le temps
- les sciences : en s'intéressant au fonctionnement technique de la radio
- le français : en travaillant des compétences de rédaction et d'expression orale via la création de charades.



Ce projet a eu pour finalité un après-midi animé par le président de l'association, René Buttin, pendant lequel les élèves ont reçu un petit exposé technique sur le fonctionnement de la radio, et vécu une liaison radio avec une classe d'une école du réseau d'enseignement catholique situé dans la Loire. Pendant cette liaison, ils ont échangé avec l'autre classe les charades qu'ils avaient créées en petits groupes et les ont résolues. Ils ont également appris à coder des messages en morse grâce à un manipulateur morse.



Cet après-midi a été très riche et ludique. Les élèves se sont montrés très intéressés par le petit exposé de René et se sont totalement pris au jeu de la résolution de charades et de la communication radio avec leurs camarades. Ils ont tout particulièrement adoré coder des messages en morse et sont dorénavant capables d'écrire des messages top secrets !

YannThouvignon
Professeur des écoles

LES ACTIONS DE L'APEL CETTE ANNÉE



Toute l'équipe de L'APEL est ravie d'avoir pu cette année encore, proposer ou participer aux temps forts de notre groupe scolaire.

Dès la rentrée, nous avons pu accueillir les parents de l'école et de 6^{ème} avec un café.

En Novembre, « L'Apéro des familles » a été l'occasion de présenter la nouvelle équipe de l'Apel et de se rencontrer entre parents.

En Décembre, chaque établissement s'est vu offrir un sapin de Noël qui a été décoré par les élèves. Une vente de sapin a été organisée en collaboration, ainsi qu'une

vente de lumignons. Des lumignons ont été offerts à la Pastorale pour décorer le bâtiment de l'école. Les enfants de maternelle et de primaire ont eu la chance de voir selon leur âge, une pièce de théâtre ou un magnifique spectacle de bulles de savon, ils ont également profité d'un goûter lors du spectacle de Noël.

Février, marqué par le carnaval, nous avons offert ce jour-là un petit déjeuner aux enfants.

En Mars, nous avons accompagné la Pastorale et fêté la Saint Joseph autour d'un petit goûter.

L'activité escrime, proposée par Mme Rispoli aux élèves de primaire, a pu être de nouveau reconduite cette année grâce à la participation de l'Apel.

Tout au long de l'année, nous avons souhaité accompagner financièrement l'école, le collège et le lycée pour les interventions concernant l'éducation sexuelle et la prévention contre le harcèlement.

Nous sommes également heureux d'avoir pu soutenir le lycée professionnel en participant à l'achat d'une caisse enregistreuse.

Et enfin, cette fin d'année sera clôturée avec l'organisation de notre super kermesse le 30 juin prochain !!!

Merci à tous pour votre confiance, nous avons hâte de vous retrouver l'année prochaine pour de nouveaux projets.

VOYAGES VOYAGES...

Une fin d'année riche en dépaysement au collège, avec la pratique de toutes les langues hors de nos frontières...ou même tout proche de Lyon !

AMERICAN VILLAGE



Les classes de 6C et 4C, accompagnées de Mme Gibaud, Mme Dréano, Mme Martinon et M. Regad ont séjourné à l'American Village dans la région de Bourg en Bresse

du 9 au 12 mai. Après un court voyage en car, nos élèves ont été accueillis par l'équipe du village pour un passage de l'Immigration qui signait le début du séjour et l'immersion dans la langue anglaise, les animateurs anglophones ne communiquant qu'en Anglais. Les journées se sont organisées avec en matinée English Class, Congress et Activity Time les après-midis. Les cours se sont déroulés entièrement en anglais. Chaque jour, vocabulaire et notions grammaticales, à travers des exercices oraux et écrits, ainsi que des jeux d'ESL (English as a Second Language).

A l'issue du temps de classe, enfants et enseignants se retrouvaient pour une mise en commun des expériences, ce moment était l'occasion de faire un bilan, de partager le ressenti, d'identifier les apprentissages... Le temps du Congress avait pour objectif de donner vie à la langue de manière ludique, un moment joyeux, dynamique, pendant

lequel tous les animateurs et tous les enfants se rassemblaient dans une même pièce pour chanter, bouger, écouter et rire.

Les activités récréatives ont été nombreuses, ludiques, sportives, culturelles et manuelles : il y en a eu pour tous les goûts ! Et puisqu'un voyage n'en est pas véritablement un sans ramener de souvenirs de son expérience, une animation spécifique a été prévue à cet effet, le Market : commander, gérer son budget, choisir ses souvenirs, et le tout en anglais !

La Graduation Ceremony a marqué la fin cette immersion américaine et a récompensé les efforts de chaque participant. Après avoir reçu son diplôme et son Graduation Cap, les enfants n'ont pas manqué de s'amuser et de fêter leur diplôme lors de la traditionnelle « boum » de fin de voyage.

Un grand merci à Mme Gibaud et aux professeurs accompagnants pour l'organisation de ce beau séjour, original et dépayasant à quelques encablures de Lyon.



COLLÈGE



ECHANGE ERASMUS AVEC VALENCE

À la suite du séjour de leurs correspondants espagnols fin février, une vingtaine de nos élèves de quatrième sont partis à Valence du 8 au 12 mai. Après un vol sans encombre et une arrivée dans les familles le 8 mai au soir, les activités et visites ont été nombreuses tout au long de ce séjour linguistique et culturel. Nos élèves ont pu découvrir le Musée des Beaux-Arts, le centre historique de Valence, la Cité des Arts et des Sciences, et ont eu également le privilège de faire une sortie en bateau suivie d'un temps libre à la plage.

Ils ont également assisté au sein du collège qui les a accueillis à plusieurs cours en espagnol, dans la classe de leur correspondant, et ont profité d'un petit déjeuner convivial le dernier jour pour clore de façon festive le séjour. Nos élèves sont rentrés avec de beaux souvenirs et ont été ravis de retrouver leurs correspondants qui, à leur tour, leur ont fait découvrir leur très belle ville.

Un grand merci à Mme Chudzikiewicz pour l'ensemble de l'organisation de cet échange, et à Mme Roche pour son accompagnement.

Sophie FASSAYA-LEMAIRE
Chargée de promotion du Centre Scolaire

CAMPUS
INTERNATIONAL



FREIBURG, EINE SCHÖNE UND GRÜNE STADT

Pour la 7ème année, les élèves de la classe de 3ème B du collège et les élèves germanistes de seconde du lycée sont partis ensemble en Allemagne, à Fribourg-en-Brisgau et en Forêt-Noire, du 9 au 13 mai dernier.

Le programme fut riche et varié sur le plan culturel avec notamment la visite de la vieille-ville de Fribourg et de son écoquartier unique et novateur : le quartier Vauban. Ils ont également pu découvrir les très beaux paysages de Forêt-Noire en plongeant dans l'histoire des traditions régionales du musée à ciel ouvert de Gutach et en s'essayant à la luge d'été au cœur des montagnes verdoyantes. De plus, ils ont participé à un rallye culturel dans la ville de Baden Baden, suivie d'une halte dans le centre historique d'Offenburg. Enfin, ils ont pu s'exercer aux sensations pures dans les attractions d'Europapark, toutes plus impressionnantes les unes que les autres.

L'immersion en familles d'accueil est venue compléter l'objectif linguistique du séjour.

Ce programme sera complété à la rentrée 2023/2024

par des cours intensifs d'allemand qui seront proposés par groupes de niveaux à raison de 3h le matin. Cette nouvelle option viendra sans doute enrichir le niveau de langue des participants.

C'est avec beaucoup de joie et d'enthousiasme que les élèves et leurs enseignantes sont revenus de ce séjour très réussi, alliant histoire, culture, distractions et développement durable.

Julie Combaud (collège)

Annabelle Martin (lycée),

Enseignantes d'allemand



ATELIER DES RÉCITS

Dans le cadre du cours d'espagnol, les Terminales PHY ont participé à l'Atelier des récits 2023, un projet organisé par la DAAC et la Villa Gillet qui permet aux lycéens de prendre part à un festival littéraire international.

Les 18 élèves ont donc été invités à lire une œuvre contemporaine en langue étrangère: "La otra guerra", de l'auteure argentine Leila Guerriero. Dans un deuxième temps, ils ont travaillé par groupes de 3 à 5 afin de proposer une chronique ainsi que divers travaux autour de l'œuvre et de l'auteure. Ces réalisations ont été publiées dans le magazine de la Villa Gillet. Enfin, pour clôturer ce projet, ils ont récemment eu la chance de rencontrer Leila Guerriero à la Bibliothèque du 4ème et de pouvoir échanger avec elle de manière privilégiée afin d'en apprendre davantage sur son œuvre et sa profession.

Merci à Mme Mezerette (professeure documentaliste) d'avoir rendu possible cette belle expérience et merci aux élèves pour leur implication.



BÚSQUEDA DEL TESORO

Pour leur dernier cours d'espagnol de l'année, les Terminales PHY se sont transformés en aventuriers et sont partis à la recherche d'un trésor. Un grand merci aux 17 élèves présents pour leur engagement et leur bonne humeur.

PICASSO MOB FRANCE-COSTA RICA

Après avoir reçu leurs correspondantes pendant 5 semaines au mois de janvier, Noémi (S6) et Valentine (S3) sont parties pour le Costa Rica. Elles sont scolarisées jusqu'au 16 juin au Lycée Franco-Costaricien de San José où tout se passe pour le mieux. Elles nous partagent quelques photos de leur séjour.



Caroline Salmon Professeure d'espagnol

VOYAGE À CHICAGO

Du 4 au 12 mai, vingt élèves de Première et Terminale se sont rendus à Chicago, aux Etats-Unis, avec Mme Madison DENSMORE, professeure d'anglais, et M. Franck ABASSETTI, responsable de la vie scolaire.



Après plus de dix heures de vol, ils sont restés une semaine pour découvrir cette ville anglophone et sa riche culture. Ils ont pu participer à des activités telles que des visites du Field Museum et de Science and Industry, des spectacles de théâtre et d'improvisation, une balade à vélo, un match de baseball, une visite de l'Université de Chicago, une vue de Chicago depuis le cent troisième étage de la Willis Tower et une visite de Chinatown.

Les élèves ont séjourné dans une auberge de jeunesse près de Lincoln Park et ont appris à utiliser les transports en commun et la langue anglaise dans la vie quotidienne. Ils ont été immergés dans la langue et la culture, et le voyage a été très apprécié !

En octobre 2023, vingt élèves accompagneront Mme DENSMORE lors d'un échange à Des Moines, aux États-Unis.

Madison DENSMORE Professeure d'anglais



VOYAGE À BOLOGNE



En février 2023, nous avons accueilli un groupe de lycéens italiens dans le cadre d'un échange scolaire. Ils sont restés avec nous pendant une semaine, du 21 au 28 février. Nous avons organisé différentes activités et sorties culturelles pour leur faire découvrir certains monuments importants de notre ville tels Fourvière, les pentes de la Croix-Rousse, le musée des Beaux-Arts, le musée des Confluences... Ensuite nous sommes allées à Bologne du 26 avril au 3 mai. L'échange a permis à un groupe d'élèves de découvrir la culture et la vie quotidienne italienne, tout en améliorant leurs compétences linguistiques.

Ilaria ALLARD
Professeure d'italien

Le programme prévu était très riche et varié. Nous avons commencé notre séjour par une visite du centre historique de Bologne où nous avons pu découvrir les sites incontournables de la ville, notamment la tour Asinelli, les Portiques (inscrits au patrimoine mondial UNESCO)... Nous avons également passé une journée à Florence.

Nous avons été accueillis par les familles de nos correspondants, qui nous ont offert une expérience de vie authentique. Les repas traditionnels ont été particulièrement appréciés, ainsi que les échanges avec nos familles d'accueil.

Céline KHOUKHI DRIDI
T^{le} MHLP



VOYAGES ERASMUS POUR LES PROFESSEURS

LA FINLANDE



J'ai eu l'occasion de me rendre une semaine en Finlande, à Helsinki.

L'expérience centrale a été la découverte du lycée de Kallio (kallion Lukio en finnois), l'observation des cours et l'échange des pratiques pédagogiques avec la collègue qui m'a accueillie dans ses cours d'anglais et français.

Le système scolaire finnois est très différent, basé sur une majeure autonomie de l'élève et l'utilisation de l'outil numérique pour l'apprentissage et les évaluations.

Ce fut une expérience très enrichissante d'un point de vue didactique et humain.



Ilaria ALLARD
Professeure d'italien

LA SLOVAQUIE

Semaine atelier « Circular Society Challenges in the Economy 4.0 » à Bratislava avec Erasmus+ En compagnie d'une quarantaine d'étudiants et de professeurs venant de Slovénie, Croatie, Allemagne, Norvège, Arménie et Slovaquie, j'ai eu la chance de participer à une semaine Erasmus+ du 17 au 24 avril 2023 au sein de la Bratislava University of Economics and Management – BUEM

<http://www.vsemba.sk/en/>

Nous avons eu des cours, discussions et ateliers passionnants sur le thème de l'économie circulaire. Les étudiants avaient aussi pour mission d'imaginer des projets et de les présenter en fin de semaine devant un jury d'experts. Les échanges interculturels, l'accueil de l'université et la ville de Bratislava ont aussi largement contribué à rendre cette semaine inoubliable.

L'économie circulaire consiste à produire des biens et des services de manière durable en limitant la consommation et le gaspillage des ressources et la production des déchets



Gregory Guichard
Professeur Agora

LA CERTIFICATION EN ALLEMAND AU LYCÉE SLSB

La certification A2 / B1 de la KMK ou "deutsches Sprachdiplom" (DSD) est un examen qui, en cas de réussite, permet d'attester d'un niveau de langue A2 ou B1. Il est proposé gratuitement aux élèves volontaires des classes de secondes et sera ouvert à partir de la rentrée 2023/2024 aux élèves de premières.

La certification est conçue à partir du cadre européen de référence pour les langues (CECRL) qui constitue la base des programmes en langues dans toute l'Europe. Le niveau testé est le niveau B1 avec une possibilité de valider le niveau A2 si le niveau B1 n'est pas atteint C'est un diplôme reconnu au niveau international. Il est délivré par la KMK d'Allemagne (Kultusministerkonferenz), le ministère de la culture en Allemagne. Cette épreuve est très codifiée et l'examen de la certification est le même dans le monde entier.

Au mois de mars, ont lieu les épreuves écrites:

1 - Epreuve de compréhension écrite (Leseverstehen) : elle dure soixante minutes.

2 - Epreuve de compréhension orale (Hörverstehen) : trente minutes de travail.

3 - Epreuve d'expression écrite (schriftliche Kommunikation) : soixante minutes

4 - L'épreuve d'expression orale a en général lieu en avril.

Elle dure quinze minutes par candidat. L'oral se déroule en trois temps :

- cinq minutes d'expression orale en interaction : entretien avec le professeur qui pose des questions sur des sujets généraux

- cinq minutes d'expression orale en continu : exposé de l'élève sur un thème préparé à l'avance et choisi dans une liste de thèmes prédéfinis

- cinq minutes d'expression orale en interaction : le jury pose des questions sur l'exposé

Les élèves inscrits à cet examen bénéficient d'un entraînement d'une heure par semaine jusqu'aux épreuves.



Annabelle Martin
Professeure d'allemand



SCÈNE OUVERTE, SCÈNE SLAM

Les 1^{ères} MCV A et B montent sur scène.

Ce mercredi 24 mai 2023, les 1^{ères} MCV A et B ont eu la possibilité de participer à une scène SLAM, la dernière de la saison de la salle "A Thou bout d'chant", située à Lyon 2.

Le principe d'une scène ouverte, concept totalement gratuit, est de permettre à tous ceux qui le souhaite de monter sur scène pour : déclamer, rapper, chanter, un texte de leur choix ou de leur composition. Ainsi, nos apprentis slameur/rappeur ont pu se confronter à d'autres artistes, plus ou moins expérimentés et habitués à ce type de scène.

La pression était déjà bien grande, le défi de taille ! Cinq d'entre eux ont osé le relever, soutenu par leurs camarades. Submergés par le tract, le micro à la main, ils ont slamé devant une salle pleine, leur création personnelle. La salle les a encouragé, écouté et applaudi. Que de beaux souvenirs !

Certains envisagent d'y retourner et de se confronter de nouveau au public, si bienveillant.

Un grand merci à Julien Liard (Sandenkr), pour son professionnalisme, sa patience ! Sans lui et la Région Auvergne-Rhône-Alpes, ce projet n'aurait pu se concrétiser.

Samuelle Collier,
Professeur de lettres-histoire

La Région
Auvergne-Rhône-Alpes



Projet financé par la Région
Auvergne-Rhône-Alpes

Agenda des lycées
02 au 16 juin 2023

16/06 : Portes ouvertes LGT et LP
30/05 > 08/06 : Conseils de classes
13 > 15/06 : Épreuves des BAC et BAC Pro

Le Petit Monde SLSB

Directrices de la publication : Amandine Rispoli,
Emmanuelle Deflandre, Laurence Semelet
Rédaction : les auteurs des articles
Conception et mise en page : Sylvie Crampon